



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Lea en este Número:

"Un recordatorio", página 3 de este número, dedicada a los rifeños y chanceros que con motivo de las próximas navidades, empiezan a invadir las oficinas y dependencias de la Empresa.

El Club Bam no efectuará paseos hasta el mes de Enero

Una verdadera sorpresa ha causado la noticia de que el Club BAM no efectuará paseos hasta entrado el verano, en el mes de Enero. Ella se desprende de un Comunicado que aparece en una de nuestras páginas interiores.

Queda de hecho, pospuesto el paseo que se había planeado para el 17 de Noviembre del presente año.

Chandito se va de rumba el seis...

El miércoles 6, está de piáce mes el hogar de la familia Isaza. El "precioso chiquillín" como decían las crónicas sociales de hace 22 años, ajusta uno más de vida.

Es posible que ese día, nuestro pequeño grande hombre, no se cuele por la puerta del bar, sino que entre por la puerta "ancha"...y entonces estaremos nosotros dispuestos a esperarlo con un sincero apretón de manos, o con un estruendoso aplauso, como premio a su puntualidad.

Salud Chandito...y que los años te sean leves..."

Mañana cumple años Carmen Charles

Un año más de vida ajusta mañana, nuestra querida compañerita de labores Carmen M. Charles, diligentísima empleada del Departamento de Contabilidad de esta Empresa. Vayan para ella, en tan fausto día, nuestras más sinceras felicitaciones.

BOLETIN

Teniendo en cuenta que muchos obreros de la empresa faltan a su trabajo por distintos motivos, presentándose luego con certificados de enfermedad, *sin haber estado realmente enfermos*, a fin de que se le abonen los días correspondientes.

Este Departamento hace saber a todos los empleados, que a partir de este mes, todos los Certificados deben venir con el Visto Bueno del Doctor Mastellari, Médico de la empresa.

Realmente esta medida se toma en beneficio mismo de los obreros, toda vez que teniendo estos según la ley derecho a 15 días con sueldo, por enfermedad comprobada, durante el año, ha resultado casos que muchos se han visto en la imposibilidad de recibir la ayuda económica legal en

Fiestas de la Semana en el Beer Lounge y en la Terraza

OCTUBRE

- Lunes 21: No hubo.
- Mart. 22: No hubo.
- Miérc. 23: No hubo.
- Juev. 24: Sección de Extranjería.
- Viern 25: No hubo.
- Sábada, 26: No hubo.
- Doming. 27: No hubo.

casos de verdadera enfermedad, por haber agotado los días señalados por la Ley con la presentación de certificados que habían sido extendidos únicamente, ante la simple petición del interesado.

Eduardo Acosta,
Jefe de Personal.

Cumple diez años de servicio Gesipo Rivas

Pasado mañana, 3 de Noviembre, cumple diez años de servicios con la Empresa, el compañero don Gesipo Rivas, empleado del Departamento de Tráfico de la Planta Milwaukee. Rivas ha sido en todo tiempo y ocasión un empleado modelo de la Cervecería, lo que le ha valido la confianza de sus jefes y la estimación de sus compañeros.

Para él, ejemplo de abnegación y eficiencia, nuestras felicitaciones al sumarse a la lista de empleados que durante una década consecutiva han laborado por la buena marcha de la Empresa.

Continúan Perdidos...

- El cenicero de Ernesto Araujo.
- El plumario de Félix Luciani.
- El plumario de Tomás Paredes.
- Las fotos del archivo de BAM.
- La pluma de escritorio de Francisco H. Icaza.



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: GUILLERMO R. VALDES CH.

Corresponsales: Ramón M. Valdés; Jaime Riera P.; Luis Lleras Noriega.

Impreso por "The Star & Herald Co."-Panamá.

Se reparte gratis

El 3 de Noviembre

La circunstancia de celebrarse el próximo domingo el aniversario de nuestra independencia nos impone el deber, que cumplimos con la satisfacción más viva, de dedicar esta semana el espacio de esta nota a la fecha gloriosa en que nuestro país entró a formar parte de las naciones libres y soberanas.

La celebración de esta fecha de tan alto significado nos lleva a sentir como panameños un orgullo legítimo y justificado al advertir los notables progresos de todo orden alcanzados por nuestro país, y a sentir también, como empleados de la Cervecería Nacional, la satisfacción de pertenecer a la primera empresa industrial del país por el merecido prestigio de que ésta goza dentro y fuera de las fronteras nacionales.

Las fiestas patrias, que cuando aparezca este número habremos empezado a celebrar, no deben servir tan solo para un alegre esparcimiento y una sana diversión, sino también para que todos reflexionemos sobre la obligación que a cada uno de nosotros corresponde de seguir laborando en la medida de nuestras capacidades para que nuestro país continúe avanzando en el camino del progreso con ritmo cada vez más acelerado. Con los esfuerzos combinados de todos, y con el cumplimiento puntual de nuestras obligaciones y de nuestros deberes para con nuestros conciudadanos y para con nosotros mismos, es como se logra una efectiva contribución al progreso del país. Y este 3 de Noviembre, repetimos, al celebrar con la natural satisfacción y alegría el aniversario de nuestra independencia, debemos formarnos el propósito de seguir prestando toda la colaboración que nos sea posible en las distintas actividades que forman parte de la vida nacional para lograr el engrandecimiento de la patria.



Por R. M. V. A.

Se descubre la incógnita:

Muchas son las personas que han intentado descubrir el por

qué Juan Davis se vuelve un dengue cuando ve un gringo. Y más todavía si es oficial del ejército. Lo hemos visto recibirlos en su oficinita, brindarles cerveza, tunas, galletitas y enseñarles toda la colección de paisajes que le han hecho célebre entre la llamada. Pero no sabíamos el motivo. Ahora todo se ha descubierto. Es que el amigo de las canas prematuras los está "tra-

bajando" de lo lindo. Y se cuenta que tiene un "pool" en la Zona que puede meterse hasta donde no entra "Pan frío" y allí consigue todo lo que se le antoja.

Esto quedó plenamente demostrado la semana pasada. Asombrados vimos pasar hacia los territorios de Juan, una enorme barcaza de desembarco, algo mal trecha y averiada por cierto, como un obsequio de los buenos vecinos. Dicen las malas lenguas y la mía que no es muy buena que perteneció al crucero Nagato asesinado con la bomba atómica en Bikini. Esto no se pone en duda después de haber contemplado el estado desastroso en que se encontraba. Le faltaba la popa, la quilla, los remos y..... hasta el fondo.

Pero ante el ingenio y la destreza de Juan nada es imposible. Hemos visto ya pintadita, y arreglada la nave. Y tiene hasta suerte....Para que pudiera estrenarla Monforte se encargó de hacer aguas en el patio principal rompiendo una cañería e inundándolo todo. Y para que la cosa fuera mejor, un chaparrón que cayó el sábado le dió la oportunidad a Juan para que, después de mucho esperar, echara el chingo al agua....para ir a cobrar.

También le regalaron a Davis los mismos donantes, una hermosa chivita que mantuvo el patio del Almacén entusiasmado todo el día con sus agradables balidos. Ignoramos si también procede de Bikini la preciosa chivita, pero lamentamos que no quedó allí en la prueba atómica. No sabemos que rumbo ha tomado. Parece que silueta parecida a la de un señor de la oficina principal se la llevó para presentársela a un protegido suyo de nombre Cabito.

Nos cogieron el trompo en la uña:

El jueves pasado, y por la noche para más datos, tuvimos la

—Pasa a la Pág. 7.

Un recordatorio....

Se avecinan las Pascuas. Ya empiezan a pulular por los estrechos pasillos de nuestra oficina principal, esas olas de chanceros, riferos y similares.

Muchos tímidos que no pueden decir NO, han caído abatidos por estos persistentes soldados de la desconsideración. Cuando se quiere favorecer a un amigo que vende chance o rifa, no es preciso siquiera que él venga a nosotros. Nosotros le buscamos. El caso es que, con el trabajo abrumador que lógicamente viene con esta época del año.

(3 de Noviembre, Navidad y Año Nuevo), resulta harto molesto, ponerse a discutir con uno de estos vendedores ambulantes, que perjudican nuestro bolsillo y nuestro empleo. Pensando en estos hechos, o calamidades, hemos rebuscado en nuestros archivos y encontrado estos interesantísimos documentos. Ojalá que todo empleado catalogado entre los que no saben decir NO, lo colocara bajo el vidrio de su escritorio...se librería de algunos de estos especímenes...

"S. M. El Chancero"

(Tomado de la Columna "En la Balboa" por G. R. V., No. 63 de BAM, correspondiente a Septiembre 15, 1946.

Entre la fauna de "agentes de la suerte" existe un espécimen preponderante que por lo general ataca inoportunamente y en plan de amistad y compañerismo.

Este espécimen, muy parecido a la mosca en lo pegajoso y necio, utiliza las ineludibles armas de un viejo compañerismo y una larga amistad, que reduce a nada nuestra voluntad, por más férrea que esta sea, ya que es más fácil comprar que librarse de la lengua del rifero.

Señala con dedo rígido y acusador al desdichado que se negó a comprarle, tratando de abochornarle ante los demás con el remoquete de "pilinque" o "duro" ...y si uno llega por desgracia a quejarse, lo revientan alegando que uno puede defenderse con un rotundo NO! No hay derecho para decir esto. Después de todo, la tranquilidad es la tranquilidad. Ese cuento de que "no se le puede hacer beber agua a un burro que no tiene sed" pertenece al siglo pasado.

Hubo una época que nosotros llamaríamos de "terror", en la cual no se podía entrar al restaurante porque con un sesudo ataque de pinzas le hacían comprar a uno, dos o tres numeritos

y rifas. Si existe aún esa costumbre, bien harían los encargados en eliminarla de raíz, pues hay quienes opinan que es molesto.... y nosotros con ellos.

Aparte de esas molestias que ocasionan esos 'moscardones', ellos causan a la Empresa una buena pérdida, puesto que ROBAN al empleado, tiempo. Ya sea escogiendo el número o discutiendo con el vendedor las posibilidades de ayudarlo o no, en su "racket". Si esta plaga nos visitara únicamente a las 11.59 a. m. de los sábados, sería una gran cosa. Pero lo malo es que están sobre nosotros "diariamente todos los días" ofreciéndonos su mercancía (sus chances o sus rifas, o "ambas cosas, juntas, a la vez, together"). Entre los mil chanceros que padecemos, las excepciones llegan a dos o tres sujetos que trabajan decentemente. Tampoco hay que ser demasiado exigentes...Es un buen promedio."

Cuatro meses más tarde, en el número 84 de BAM, correspondiente al 9 de Febrero de 1946, apareció este cuadro:

No se permitirán Chances ni Rifas en la Cervecería

Nuestro acucioso Sub-Gerente General, Don Roberto R. McGrath, velando siempre por la seriedad e integridad de esta Empresa y sus empleados, ha

enviado a todos los Jefes de Departamento de las plantas de Panamá y Colón, el siguiente BOLETIN, que gustosos reproducimos en nuestras columnas:

Boletín

A partir de la fecha QUEDA ABSOLUTAMENTE PROHIBIDA la venta de rifas y chances clandestinos en todas las dependencias de la Empresa. Cualquier Jefe de Departamento que observe irregularidades de esta especie, por parte de alguno o algunos de sus empleados, está en la OBLIGACION de informarlo inmediatamente a la Gerencia.

Sería muy deseable que los empleados todos COOPERARAN en el sentido de EVITAR que ENTREN A LAS OFICINAS de la Cervecería, LOS PARTICULARES QUE SE DEDICAN A NEGOCIOS DE ESTA ESPECIE.

CERVECERIA NACIONAL S. A.

Robert R. McGrath,
Sub-Gerente General.

Ojalá que este recordatorio sirva, por lo menos, de DEFENSA para aquellos que se han acercado a nosotros pidiéndonos "una publicación sobre las rifas". No hemos hecho más que buscar nuestros archivos y con toda facilidad hemos encontrado que ESTA FIRMEMENTE ESTABLECIDA una orden que PROHIBE esas actividades en la Empresa y que se ESTA EN LA OBLIGACION de informar a la Gerencia sobre las irregularidades de "esta especie"...

Lo que se le quedó en el tintero a Fonógrafo

El pulpo máximo, Fonógrafo, quien tuvo a bien, encargarse de criticarnos a todo este lote de infelices que tenemos que utilizar el tiempesito que él gasta en mesas redondas de poker, en elevar nuestro standard de vida, me ha recordado esa máxima tan grande que dice "al ladrón se le dan las llaves"....

No voy a entrar en detallitos, pero creo que a Fonógrafo se le quedó algo en el tintero (como dice el señor A. de Gaula).

Por ejemplo, no dijo que él además de pulpear dos veces por semanas hipodrómicamente, de trabajar con nosotros en la Empresa, y de llevar (léase cargar) libros en algunas cantinas, trabaja en la Comandancia, es sub-gerente del Balneario de Taboga, encargado de la Terraza del Jardín Balboa, Administrador del restaurante de un chino en Río Abajo, tomador de Inventarios en algunos Clubes nocturnos y preparador de los caballos de la cuadra donde yace Sparkito.

Se olvidó Fonógrafo también de mencionar a Arturo Muñecón Illueca. El terrible Arturo, es el chequeador de la Empresa en el Interior, aparte de eso, trae ganado de las ubérrimas campiñas aguadulceñas, lleva los libros a cuarentidós abarroterías en ese lugar, alquila carretas, vende refrigeradoras, es propietario de unas salinas, y tiene una lancha que recorre el litoral pacífico llevando mercancías que por esos lugares escasean.

Se olvidó del amigo Tulipano, que compite con los "adelantados" premiers del pulpeo, dones Carlos Ramírez C. y Pérez Baháí, pioneers indiscutibles de estas actividades. Tuli tiene una tienda

Reglamento De La Biblioteca Del Club Social BAM

- 1º—Todo socio del Club, goza del derecho de leer el libro que desee, y podrá tener el libro en su poder por un lapso de 14 días a partir de la fecha en que se le haga entrega, de acuerdo con el registro que para tal efecto se llevará, indicándose también la fecha de devolución.
- 2º—Pasado el plazo concedido de los 14 días, se cobrará por cada día extra que demore para devolverlo la suma de B/.0.01 hasta por un término de UNA semana después del plazo reglamentario arriba indicado; de lo contrario se cobrará entonces el valor del libro y el recargo estipulado.
- 3º—Cualquier empleado de la Cervecería Nacional S. A. que no sea socio del Club, puede pedir también un libro y podrá tenerlo en su poder por UNA SEMANA y después de este lapso se le aplicará el mismo recargo anteriormente estipulado.
- 4º—Cualquier deterioro que sufra el libro mientras esté en manos del interesado se evaluará el daño ocasionado según la utilidad que como tal pueda ofrecer dicho libro en el futuro.
- 5º—Para el cumplimiento de las disposiciones arriba anunciada, la persona encargada del funcionamiento y administración de la Biblioteca reportará al Presidente del Club de las infracciones habidas a fin de darle enseguida cumplimiento, comunicándolo al Tesorero del Club, para que haga efectivo los débitos cargados.
- 6º—La escogencia de los libros o en otras palabras la compra de ellos, la efectuarán el Presidente y el encargado de la Biblioteca.

Panamá, Octubre 28 de 1946.

de abarrotes en "algún lugar del interior", una refresquería, una panadería, una carnicería, distribuye hielo, tiene una cantina en Antón, es corredor de casas y por último...vendedor....

Se olvidó de Félix Luciani... este es más terrible, a pesar de su silencio...Pulpea en ocho cantinas de Panamá y por la noche es "bar-man" en Palmira. En Juan Franco, cuando no está en la jaula, se dedica a la grata tarea de trabajar sus pencos. Félix, es también co-administrador del Ovalo, agente de una

casa de útiles deportivos de Guayaquil y tiene la sucursal de la Cerveza el Aguila de Colombia. Y todavía sigue engordando. Y así, podría seguir enumerándole al colega Fonógrafo, todas esas actividades que olvidó, pero sería mejor dejarlo a un lado, porque suficiente con la estropeada (de palabra) que se llevó de la Baby, de quien parece que olvidó decir que es inspectora en los teatros de la capital.

Después de esto, sálvese quien pueda.

T. L. Tipo.

Tome Sodas
"CANADA DRY"



REGALO DE NAVIDAD?...

En vista de que son muchos los empleados que se me han acercado a solicitarme que escriba algo sobre el REGALO DE NAVIDAD, me voy a permitir dar las primeras puntadas sobre este punto que tanto inquieta la mente de los compañeros de trabajo y no menos también mi cabeza... Como falta tanto tiempo para decidir si habrá o no regalo de Navidad, nos proponemos realizar una encuesta sobre lo que cada uno de los empleados haría con esa hermosa donación anual:

Alfonso Morales?—Compraría una refrigeradora de la General Electric.

Manuel Vega? — Compraría unos vestidos, le mandaría una parte a mi mamá y el resto sepa Dios.

Julio Bonilla? — Pagaría mis deudas que no son pocas.

Juan Andrión? — Lo colocaría en el Banco Nacional como resguardo.

El Ñato Herrera?—Lo colocaría en el Banco para que crezca.

Jaime Riera?—Yo no sé que haría con tanta plata.

En los próximos números seguiremos cumpliendo con este papel tan interesante entre los empleados de la Empresa.

MUCHOS CAMBIARAN DE VESTIDOS

A propósito de las fiestas patrias muchos compañeros de trabajo se nos han acercado para informarnos que han decidido cambiar de traje durante y después de las fiestas patrias. A quién nos gustaría ver con un

"SIN COMENTARIOS..."

"La Sanción Ha Sido Ejemplar, Podría Suspenderse Ya...?"

En Colón se cometió una falta. Una falta contra la administración quizás de carácter individual, pero que pagó toda una colectividad por solidarizarse con las personas culpables. El regalo de todos fue suspendido. Han pasado varios meses de esto y nuestros compañeros permanecen privados de este obsequio. En nuestra Redacción se han recibido varias cartas pidiéndonos que intercedamos. A juzgar por el espíritu en que han sido escritas, la sanción ha surtido efecto. Corremos traslado a los Jefes de esa planta, con todo el respeto, para ver si se suspende esta sanción, la cual ha resultado realmente ejemplar.

(BAM No. 119—Octubre 18, 1946)

MEMORANDUM

Octubre 23 de 1946

De E. E. Estenoz

A Carles.

A partir del 1ro. de Noviembre se restablecerá el regalo mensual de Cerveza que se hacía anteriormente a los Empleados.

Debo advertir, sin embargo, que una reincidencia en la falta cometida, dará lugar a que se suspenda definitivamente el obsequio aludido.

E. E. ESTENOZ,
Jefe de Oficinas."

Bases del Concurso para escoger la insignia del Club Bam

El Club Bam ha resuelto tener su insignia distintiva y para este efecto ha dispuesto abrir un concurso con el objeto de escoger el diseño más apropiado. En el concurso puede tomar parte toda persona que quiera poner de manifiesto sus dotes artísticos y su originalidad. A continuación las bases del Concurso.

1º—Todo diseño presentado deberá tener un tamaño no menor de 2" y hecho con tinta indeleble.

2º—En este concurso pueden tomar parte todo empleado de la Cervecería Nacional, S. A. sea o no miembro del Club Bam.

3º—Los trabajos deben ser enviados bajo pseudónimo.

4º—Un Jurado nombrado por la Junta Directiva escogerá el mejor trabajo.

5º—El Club otorgará al vencedor un premio de B/.10.00 en efectivo y se reserva el derecho de guardar todos los trabajos enviados para el concurso.

6º—El concurso quedará cerrado el día 30 de Noviembre de 1946.

7º—Todos los trabajos deben enviarse al Secretario del Club BAM, Almacén Planta Balboa.

Panamá, Octubre 29 de 1946.

riguroso vestido negro es al compañero Guillermo Miranda el impecable diplomático de esta planta, muestrario lujoso del vestido blanco!

SE OFRECERÁ PAN LIQUIDO DURANTE LA FIESTA NAL.?

Se cree y se piensa que los obreros recibirán como en años anteriores un barril en cada Departamento para celebrar la fiesta Nacional. Nadie como el pa-

nameño para celebrarse su propia fiesta. Que siga la fiesta y que venga la cerveza.

ESTE CORRESPONSAL SE VA A SANTIAGO...

Con motivo de que habrá algunos días libres este Corresponsal piensa visitar la Patria tan pequeña, el terruño tan querido en donde diera los primeros pasos y donde dijera las primeras palabras...

— MANDOBLES —

Por AMADIS DE GAULA

CON LA PLUMA MOJADA EN D.D.T.

Haciendo uso de nuestras habilidades (todo caballero de capa y espada, debe ser un hábil espía) nos hemos enterado "más antes" de lo que debíamos, de un comunicado, que algún periodista de batalla, llamaría "nefasto", pero que nosotros llamamos, go,pe de cerebro..."El Club Bam, no tendrá paseos hasta el mes de Enero..."

¡Qué ceremonioso suena eso....!

De manera pues, que nuestra máxima entidad social, declara un receso de tres meses (la cuarta parte de su período administrativo) porque las lluvias, impiden hacer los paseos, como Dios manda....

Tenemos que contar hasta diez, antes de tomar la bomba de DDT, para rociar esta crónica de ese elemento, con el fin de que ella salga un poco antiséptica...o por lo menos sin parásitos.

Analicemos las razones (llenas de comején) de los activos airigentes del Club BAM, para no "pasear" a sus socios....

Primero: el tiempo lluvioso de esta época del año. El 24 de Septiembre de 1944, el 2 de Septiembre de 1945 y el 16 de Diciembre de 1945, HUBO paseos del Club BAM, "en plena época, tempestuosa y lluviosa...." según el espíritu del comunicado del Club BAM. Este año, parece que los meteorólogos del Club predicen una temporada más lluviosa y tempestuosa que nunca....

Segundo: la casa donde se pensaba efectuar el paseo está en reparaciones. Parece que fuera la única casa donde es posible efectuar una de estas reuniones trimestrales.

Dijimos *trimestrales*, porque el Artículo 2o. del Capítulo I del legajo de Estatutos del Club dice: "a) Paseos campestres por lo menos UNA VEZ CADA TRES MESES y cada vez que la Directiva lo juzgue conveniente."

Conste, POR LO MENOS...y además de ese "por lo menos", cada vez que la Directiva lo juzgue conveniente....Está más claro que el agua.

El último paseo del Club BAM fue el SIETE DE JULIO DE 1946. El próximo será probablemente en los siete primeros días de ENERO del 47...Es decir que el Club BAM tendrá paseo, SEIS MESES después de su último pic-nic.

Esta Directiva está sensacional. Se pasa su buen rato, que ni se siente, pero cuando se cae de la mata, lo hace con un estrépito fenomenal.

Nuestro deseo fue siempre contribuir a

su éxito, con críticas sanas. Por eso, anotamos aquí el hecho de que hasta Enero, no haya paseo. Está mal y a ningún socio le caerá bien, esto porque una de las finalidades BASICAS del Club, son estos paseos campestres. Pero sigamos: el tercer punto, habla del estado económico del Club. A juzgar por esta declaración, nunca antes ha estado el Club BAM en bancarrota como en la fecha. Y sin embargo hay más socios que nunca.

El cuarto punto, habla de evitar de "modo terminante la costumbre de hacer paseos sin los fondos necesarios en

Caja..." Por querer pasar por rectos y originales, van a pasar a la historia del Club BAM, como la Directiva dé menos paseos y más bulla....

Eso pensamos nosotros...y queremos hacerlo saber antes de que las cosas tomen peor cariz. Esta directiva TIENE UNO DE LOS MEJORES ELEMENTOS, pero no actúa a la altura que debiera. Nos da la impresión de esas películas tan anunciadas, donde trabajan hasta TREINTA estrellas, pero que no resultan, porque cada astro quiere robarle la escena al otro y lo que hace es desgraciarla.

Acá en el BAM, tenemos puro ases, y total...cero.

A ver, a ver, caballeros, piensen un poquito en la tradición y hagan su paseo aunque sea a la esquina....después de todo, la cuota sigue siendo la misma....

Comunicado De La Directiva Del Club BAM

Aunque en principio se aprobó efectuar un paseo el 17 de Noviembre próximo se ha desistido de la idea por los siguientes motivos:

- 1º—El tiempo lluvioso de esta época del año no es propicio para estas actividades.
- 2º—La casa donde se pensaba efectuar el paseo (Sr. Duque) en Chepo, actualmente está en reparaciones.
- 3º—El estado económico del Club no está en condiciones para resistir una erogación de esa especie.
- 4º—Se quiere evitar de modo terminante la costumbre de hacer paseos sin los fondos necesarios en caja, lo que da por resultado siempre una deuda apreciable después de cada evento de éstos. Aseguramos que para el mes de Enero próximo cuando todos estos inconvenientes arriba enumerados han dejado de existir, podremos efectuar el paseo que esperamos, con el concurso de todos los socios, sea el mejor de todos los efectuados hasta la fecha.

El Tesorero del Club, tan pronto sus ocupaciones se lo permitan, hará público en este periódico el estado financiero del Club para conocimiento de todos los socios.

ÁNECDOTAS CERVECERAS . . .

Tragedias de la vida Diaria

Tras de escuchar los vaclones de ondas corta, larga, intermedia y banda internacional, que con motivo de sus actividades, recibió uno de los "verdecitos", lanzó un suspiro y recortó cuidadosamente una página del último de selecciones. Con qué objeto...? No sabemos; el caso es que cuando el señor se escurrió a meterse un guarapazo (cervecístico, naturalmente) al bar, nosotros nos escurrimos por su escrito y encontramos, algo arrugado por el nerviosismo lógico de la impresión, el siguiente recorte de SELECCIONES:

"Ser un joven de setenta años es a veces más animador y placentero que ser un viejo de cuarenta.—Oliver Wendell Holmes."

EN LA BALBOA

ligereza de comentar con el Jefe de Redacción del Bam, una renuncia enviada por el Tesorero del Bam al Presidente...Lo hicimos calculando que ya no había chance que saliera en el periódico. Y nos asombramos cuando vimos la noticia en él. No era para menos.

Vemos pues que nadie aquí se duerme y que están alerta en todo momento...Los felicitamos y para la próxima seremos nosotros los que estaremos alerta cuando vayamos a abrir la boca...

Sólo fue tempestad en un vaso de agua:

Y como la noticia salió, estamos obligado a hacer una aclaración. Fué cierto que la renuncia estuvo en manos del Presidente del Club Bam, pero de allí no pasó...No se presentó a la Junta Directiva porque en una entrevista entre el Tesorero y el Presidente se llegó a la conclusión de que no había motivos para ella.

Se ha arraigado, con estos incidentes pequeños, la idea de que todos sabemos poner de nuestra parte la buena voluntad y el mutuo entendimiento a costa a veces de nuestras propias opiniones y tendencias, teniendo como miras el bien común. Y que los puestos de la Directiva, por su condición de ad-honorem, requieren de nosotros una buena dosis de sacrificio y de paciencia.

Estas cualidades hay pues que abonárselas tanto al compañero Unamuno como a la otra persona con quien fue el incidente, además de el afán sano del engrandecimiento y la buena marcha del Club, que indirectamente fue el móvil principal de la pequeña escaramuza...

Si Usted Cree....

Por el ANGEL TIN-TAN

- Que este año habrá barbecue...
- Que Carlos Dean no gozó viendo el "flash" de Don Carlos tirándose al mar...
- Que el silencio del Corresponsal de Colón no es sospechoso.
- Que no hay quienes no se conforman y piden todavía el 5 de Noviembre. libre...
- Que Fouché Ardila no va a darle un golpe de estado a Valdés, en el Club BAM.
- Que en el almacén no hay revolucionarios.
- Que el Ñato Herrera no es "mejicano" el 16 de Septiembre y panameño el 3 de Noviembre.
- Que los uniformes de los mensajeros durarán mucho.
- Que Monforte compondrá la ventana del servicio del edificio donde están los almacenes.
- Que algunos no sonrieron maliciosos cuando leyeron que la Cooperativa "le ayuda a Ud. en todos los aspectos..."
- Que con el "choque" de Chandito y el viejo, no se supieron muchas cosas interesantes.
- Que Delfina no "lavó" a Chancleta.
- Que los paseos a la playa no "rejuvenecen".
- Que la renuncia "extraoficial" del Tesorero del BAM, no fue un dolor de cabeza para el Presidente de ese Club.
- Que algunas discusiones locales pueden llamarse "pelea de tigre con burro amarrado".
- Que es agradable que nos hagan un inventario de actividades, en columnas como las de Fonógrafo...

Si Ud. cree eso, póngase en manos de Monforte, para que este lo confunda con una paipa y le entre a "yacamazos..."

SE NECESITA....

Para la confección de un enorme "judas" que será oficialmente icinerado (léase quemado) en alguno de los patios de la Cervecería, en la próxima Navidad, solicitamos de la buena voluntad de algunos compañeros los siguientes útiles, que seguramente no tendrán gran valor para ellos:

- La leva histórica de Chu Figueroa,
- La eterna y "lavable" corbata del líder Isaac,
- Una de las escandalosas guayaberas de Castillito,
- Los tirantes (1883) de Mister Mac.
- Los zapatos heterogéneos de Don Carlos Biblia,
- Las camisetas...y otras cosas, que tiene Loqui en su escritorio,
- Las medias (que se paran solas) de Chandito,
- El sombrero de "pretty" de Carlos Dean,
- Las sandalias de Chancleta Icaza,
- La cachimba de Sibauste (no de San Juan),
- Uno de los pantalones de pachuco de Chiquitín,
- La correa "home-made" de Terrientes,
- Los anteojos "turatis" de Ramirito,
- y todos aquellos útiles personales que Uds. no deseen llevar más encima, durante el año de 1947.

Todo esto, remítaselo a Cipitria Paredes Escritorio 199 (fabricación Monfortiana) de la Oficina Principal. Cipitria entregará todas esas inutilidades al encargado de darle vida al judas, en mención.

Porqué amo a mi Patria

Amo a mi Patria porque es mía.

Esta declaración es hecha sin egoísmo. No quiero decir que creo que mi país es el mejor del mundo y que sus habitantes son superiores a los de cualquier otro.

Sencillamente quiero decir que son mis gentes. Son huesos de mis huesos y sangre de mi sangre. Su herencia es mía, su prosperidad o desastre míos y su futuro es mío. Ellos constituyen mi YO mayor.

Muchas veces me enorgullezco de mi Patria y otras me avergüenzo de ella. Pero en cualquier caso es mi Patria. En otras palabras: es una unión natural, es el desarrollo de un instinto natural, y cuando es fuerte, soy más que un hombre normal y cuando es débil, soy menos.

Amo a mi Patria de la misma manera que amo a mi esposa y a mi familia. Cuando digo amo a mi esposa, no quiere decir que yo crea que es más fuerte, más bella, más virtuosa y más inteligente que cualquier otra mujer en el mundo; sencillamente quiere decir que como quiera que sea, es mi privilegio, mi deber y mi placer estar con ella y compartir con ella para bien o para mal riquezas y pobrezas, enfermedades y salud, hasta que la muerte nos separe. Para una mente normal este no es un lazo molesto, sino una fuente de fuerza y alegría.

Ningún otro país puede ser para mí igual que el mío. Me gustan otros países, me agrada visitarlos y conocer a sus habitantes y les deseo lo mejor. Pero la idea de considerar a cualquiera de ellos, desde igual punto de vista que a mi Patria, me parece una infidelidad espiritual.

Contento moriría por mi Patria si fuese necesario, pero quiero hacer algo que es más difícil: vivir por ella y compararla favorablemente con la mejor de las naciones.

En otras palabras: cuando mi Patria se conduzca de manera que me parezca mala, es mi deber protestar ruidosamente y cuando se conduzca como yo creo debe hacerlo, no me avergüenzo de enorgullecerme del placer que me causa. Bien o mal, es mi Patria. Mi vida pertenece a ella, más de lo que pertenece a mí.

Sólo hay algo que considero de más valor que mi Patria y ese algo es la humanidad. Mi primer deber es hacia la humanidad. Mi segundo deber es hacer todo lo posible para inducir a mi Patria a que asuma sus responsabilidades y cumpla con su deber hacia la humanidad.

DR. FRANK CRANE